
8ème AG de la SCIC Bains d’Energies le 8 mars  2025 

Bilan d’activité 

 

Chers sociétaires, chers ami(e)s, mesdames et messieurs les élu(e)s, 

Merci pour votre présence à ce rendez-vous annuel qu’est  l’assemblée générale de la SCIC Bains 
d’Energies. Plus que la présentation d’une succession de chiffres, nous tenons toujours à vous parler 
des projets de notre collectif, dans une ambiance conviviale et chaleureuse.  Merci à ce sujet,  à la 
mairie de La Vôge-les-Bains d’être fidèle et constante dans la mise à disposition de l’espace CAL où 
nous nous trouvons aujourd’hui. 

Les hasards du calendrier font que nous organisons notre 8ème AG un 8 mars, pour les 8 ans de la 
naissance du projet. Je n’oublie pas non plus que c’est aujourd’hui la journée de la femme, et j’en 
profite pour mettre en avant  toutes les sociétair-es (entendez le donc au féminin) qui soutiennent 
moralement, logistiquement  et aussi bénévolement,  les actions de Bains d’Energies, et également 
de l’association qui y est adossée, Au Fil du Bagnerot. Merci mesdames, et à tous bien sûr. 

L’an dernier, je vous parlai d’une dynamique positive, et de notre investissement pour un avenir 
meilleur avec nos projets de production d’énergie propre, renouvelable et locale. Aujourd’hui, et 
sans me substituer à nos élus, qui nous dirons peut-être un mot de la situation du pays, je crois 
profondément que nos projets représentent également un acte de résistance et de sauvegarde. En 
effet, dans un contexte national d’énergie extrêmement centralisée, représentant autant de points 
de vulnérabilité, pouvoir disposer d’un réseau de productions locales et dispersées, me semble un 
fort atout de survie. 

Je vais vous présenter à présent  un  bilan d’activité, sans reprendre dans le détail ce qui sera dit par 
les différentes commissions ou par l’association Au fil du Bagnerot,  mais en vous donnant quelques 
chiffres et en présentant les faits saillants. 

INTERNES : Tout d’abord nos activités internes concernant la gouvernance et la communication de la 
SCIC 

Nous nous sommes retrouvés en 2024 au cours de : 

7 Conseils coopératifs qui ont donné lieu à compte rendu. Nos CC se déroulent alternativement  au 
Moulin au Bois ou à Epinal, généralement les mercredis, mais quelquefois à l’issue d’une journée 
travaux le week-end.  

2 conseils coopératifs exceptionnels,  avec l’association  Au Fil du Bagnerot, et animés par la 
structure Ecooparc. Ce cabinet a accompagné le projet de tiers-lieu, débouchant sur une activité 
salariée dans le cadre de l’association, avec l’appui financier de la SCIC BE. Ces conseils 
exceptionnels, ont en particulier donné lieu à la mise en place d’une structure informelle : MAB et 
Compagnie, pour coordonner les actions et les intérêts des 3 entités parties prenantes. 

L’effectif actuel du conseil coopératif, après 2 démissions fin 2024, s’est réduit  à 8 membres + votre 
serviteur. Si vous êtes intéressés par ce qu’on fait, si vous voulez participer aux décisions, et les 
comprendre, alors n’hésitez pas, rejoignez ce CC ou nous ne sommes pas assez ! Je rappelle que nous 
pouvons statutairement être 13, donc avis aux bonnes volontés. 

3 Commissions finances ont également été tenues : elles se déroulent généralement à Epinal. Faits 
marquants en 2024 : 2 levées de fonds ont eu lieu auprès des sociétaires. La première en avril, lancée 
lors de la précédente AG pour soutenir le projet de microcentrale hydroélectrique, puis la seconde en 



juin, en comité plus restreint, pour investir dans l’achat d’un stock de panneaux photovoltaïques 
fournis par  la société alsacienne VOLTEC. Nous avons également investi, pour 100 fois moins cher, 
dans un barnum d’occasion. La trésorerie restante a été placée en comptes à termes rapportant 
intérêts en attendant son investissement. A noter qu’un quart du lot de panneaux a été cédé à 
l’association Part’EnR, avec qui nous avons proposé des kits d’autoconsommation individuelle. 

Anne-Marie vous donnera les détails, mais j’en profite pour préciser ici que le tour de table pour le 
financement du projet hydro a démarré, avec notamment la participation de la SEM Ter’EnR, 
représentée ici par monsieur HEINRICH, et que nous nous tournerons encore vers vous, chers 
sociétaires, pour tenter de monter l’apport en fonds propres de la SCIC à 100 000 €. Certaines 
personnes attendaient le lancement du projet hydro pour investir, vous verrez que c’est le moment. 

2 Commissions communication : animées par Jean-François 

2 comités d’éthique : ce comité  « juge de paix » auquel ne participe aucun membre du conseil 
coopératif donne des avis sur les décisions du CC.  

Je n’oublie pas la commission travaux, qui est passée sous la bannière de Au Fil du Bagnerot. 

EXTERNES : La SCIC BE a participé à : 

3 Réunions au premier trimestre 2024 pour présenter les projets d’énergies citoyennes à la Vôge-les -
Bains dans le cadre de la réflexion de la commune sur les ZAER. A ce propos, nous ne désespérons 
pas de nous voir confier l’équipement de certaines toitures de la commune pour amorcer 
concrètement nos projets d’autoconsommation collective. Marion a des propositions. 

Nous avons animé une session Energie  Mix en début d’année, sans suite pour l’instant. 

Nous avons sollicité et obtenu une  réunion avec la  DDT pour le projet Hydro en février. 

Participé à l’AG de la SCIC Horizons de Mains et à Relanges Bio en avril. 

Participé également à La fête des possibles à La Vôge-les-Bains en mai où sur notre stand, nous avons 
recueilli beaucoup de marques d’intérêt pour l’autoconsommation collective, 

La Journée Porte ouvertes CLIMAXION  a eu lieu en juin, nous avons eu un délégataire (Thierry) à la 
présentation des projets de Centrale Villageoise à Cirey/Vezouze en juillet. En septembre,  Marion a  
témoigné lors d’une session Energie Mix organisée par le conseil Départemental. Puis nous avons 
participé et témoigné aux Journées Régionales de l’Energie Citoyenne organisées par GECLER. 

Au Ô les Bains en septembre, nous étions présents avec  notre désormais célèbre balade commentée 
le long du canal de la future turbine (je dis future, mais je pourrais dire ancienne, puisque ce canal a 
été actif dans les années 20…du 20ème siècle je précise).   

A noter que nous remettons cela le 6 avril prochain avec la JPO Climaxion 2025. Cette année bien 
remplie s’est achevée avec l’accueil d’une délégation meusienne (Com’com des portes de Meuse) 
intéressée par nos projets.  

Enfin, je termine en précisant que j’entame la dernière année du mandat de 6 ans qui m’a été confié. 
Eh oui, le temps passe. Mais il paraît que si je veux voir l’inauguration du lavoir en tant que président, 
il va falloir que je resigne.  Je vous remercie de votre attention. 

Frédéric LORRAIN  - Président de la SCIC Bains d’Energies 
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